

Tandis que l'évêque de Québec était affecté des merveilles de la chute de Niagara, prise dans son entrée, ses compagnons revinrent tout enchantés de l'avoir considérée dans sa décharge même. Mieux avisés, cette fois, que nous ne l'avions été, lors du premier passage, ils avaient atteint la table de pierre, lieu le plus propre à la voir dans tout ce qu'elle a de plus beau et d'effrayant tout ensemble. On croit dans le pays que cette célèbre cascade était autrefois beaucoup plus loin vers Queenstown et qu'elle s'en est peu à peu éloignée, en minant graduellement le rocher de dessus lequel elle tombe. On apporte pour preuve, que le lit du fleuve se maintenait probablement dans une hauteur proportionnelle à celle de ses bords, qui se soutiennent jusque-là et s'y abaissent tout à coup, ce qui a fait donner à l'endroit le nom de platon. Mais outre que rien n'empêche le lit d'une rivière d'être très bas, lors même que ses bords sont très hauts, comme le démontre le Saguenay, il est prouvé par le rapport uniforme de tous les voyageurs, que la chute est aujourd'hui à la même place où elle était lors de la découverte du Canada. Quant à sa position dans les siècles qui ont précédé cette découverte, chacun peut conjecturer ce qui lui plaira. C'est toujours quelque chose de merveilleux que la totalité des eaux du Saint-Laurent faisant tout à coup un saut de 150 pieds, en quelque lieu qu'on le suppose.

19 juillet. Cependant il fallait avancer le voyage. L'obligeant Macline avait inutilement passé sa soirée à chercher quelque voiture décente, dans le voisinage de Bridge Water: l'endroit n'en fournit point. Il n'avait trouvé que deux misérables wagons. L'un était pour le bagage. M. Kelly ne voulut pas permettre à l'évêque de prendre place dans l'autre, mais y laissant aller MM. Tabeau et Gauvreau, il se fit fort de lui procurer une voiture plus commode; il alla tout droit en demander une chez M. Clark, dont il a été fait mention ci-dessus. Il y avait un carrosse très élégant dans sa cour; mais il avait été endommagé, quelques semaines auparavant, en conduisant à Queenstown le gouverneur Gore et sa dame, à leur retour de Sandwich, et il ne fallait pas moins d'une heure ou deux pour le réparer. La chose s'entreprit néanmoins et s'acheva, tandis que M. Clark, ayant engagé le prêtre à descendre